

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 16 de agosto de 1916

Núm. 372

Ferrocarril de Guanacaste

Con fecha 12 del mes corriente, publica «La Gaceta Oficial» el decreto del Poder legislativo autorizando la construcción de una línea férrea que partiendo de Puntarenas, con dirección Noroeste a la villa de Cañas, termine en la bahía del Coco.

De plácemes están los habitantes de la rica y fértil provincia de Guanacaste. Después de mil tentativas por parte de sus diputados verán realizado, en plazo no lejano, el ideal por mucho tiempo acariciado.

A nadie se ocultan los grandes beneficios que el establecimiento de una línea férrea brinda al desenvolvimiento de la prodigiosa agricultura guanacasteca, asunto de capital importancia de que hacemos gracia a nuestros lectores por haberlo tratado con la atención que merece en números anteriores.

El mencionado decreto faculta al poder Ejecutivo para que proceda al estudio técnico, previo el presupuesto del costo de la obra.

Se destinará a la construcción de la vía férrea el impuesto creado por decreto de 21 de noviembre de 1913, el producto íntegro del impuesto territorial que afecte a la provincia de Guanacaste y el trabajo de los reos del presidio de San Lucas.

Para la construcción se elegirá una de las tres formas siguientes:

"a) Haciendo los trabajos por administración, para lo cual podrá contratar un empréstito que cubra el presupuesto de la vía, debiendo servir de base para el pago de dicho empréstito los impuestos a que se refiere el artículo 3°;

"b)—Haciendo el ferrocarril por contrato, de modo que la obra quede siendo de propiedad nacional desde su construcción. También para este caso queda facultado el Poder Ejecutivo, para contratar un empréstito con el cual debe pagar el costo de la obra, en la forma allí expresada; y

"c)—Haciendo el ferrocarril en virtud de un contrato de explotación, pudiendo garantizar un tanto por ciento de rendimiento equitativo, para lo cual solamente podrá gravar las rentas a que hace referencia el artículo 3° de este decreto".

Los ramales a los cantones de Carrillo y Santa Cruz, decretados el 21 de noviembre de 1913, quedan refundidos en el decreto que nos ocupa. Al mismo tiempo queda facultado el poder Ejecutivo para que la obra se haga extensiva al cantón de Nicoya.

Si el proyecto que establece la contribución territorial es ley dentro de algunos meses, pues para su discusión será convocado el Congreso en los comienzos del mes de setiembre próximo, el estudio y construcción de tan beneficiosa obra darán comienzo el año venidero.

Por ese motivo el ferrocarril del Guanacaste será una realidad en plazo relativamente corto.

El atentado de hoy

Serían las once de la mañana de hoy cuando los habitantes de los alrededores de La Colmena fueron sorprendidos por el ruido de una detonación.

Salieron a investigar la causa y se enteraron de que Roque Carvajal le había disparado un tiro de revólver a su amante Josefa Ortega.

Desde hace mucho tiempo Roque mantenía relaciones amorosas con la Ortega, a quien quería entrañablemente, y en épocas en que la situación pecuniaria de Roque era mediana, satisfacía todos los gustos y caprichos de la Ortega. Más tarde Carvajal cayó en un estado de postración monetaria alarmante, de tal modo, que no podía atender a sus compromisos domésticos, y la Ortega se separó de él, juntándose con otro hombre. Roque no pudo avenirse a esa acción, y el abandono lo tornó melancólico y desesperado. Hoy que pudo avistarse con Josefa le rogó

volver a su lado y como ella se negara rotundamente, en un instante de locura disparó contra ella, sin lograr, por fortuna, herirla, porque la Ortega al notar los ademanes de Roque, emprendió veloz carrera hasta su casa. Pero si no la mató el tiro, por poco se muere del susto.

Nuevo panteonero

Por renuncia que hizo del puesto de panteonero el señor Dionisio Ulloa, fué nombrado para reemplazarlo don Abel Conejo Carranza, quien durante mucho tiempo desempeñó a satisfacción el cargo de panteonero.

Nos dice el señor Conejo que tiene dispuesto limpiar el cementerio dejándolo como nunca se ha visto de aseado, y conocedores como somos de la actividad del nuevo panteonero, no dudamos que hará lo que promete.

Fallecimientos

El sábado falleció en el hospital de esta ciudad, víctima de larga y cruel enfermedad, don Simón Marroquín, persona que fué de todos apreciada y desempeñó a satisfacción el puesto de escribiente en el Juzgado.

A su desconsolada familia enviamos nuestro sentido pésame.

En el mismo día y en el mismo establecimiento entregó su espíritu al Creador el súbdito francés don León Ferry, a la avanzada edad de sesenta y ocho años. Aquí era de todos apreciado por su caballerosidad y cultura.

Había pertenecido en su juventud a la marina mercante francesa y en uno de los viajes que hacía a América naufragó la nave que mandaba, perdiéndose totalmente.

Contrariado por ese accidente no quiso volver a su patria y aquí vivió hasta que le sorprendió la muerte.

Descanse en paz el que en vida fué nuestro buen amigo.

En el hospital de San Rafael falleció ayer don Juan Bautista Romero Ruiz, secretario de la alcaldía del cantón de Osa.

A sus deudos nuestro pésame.

Proximo baile

Se reunió ayer a las dos de la tarde la directiva del Centro de Artesanos de Puntarenas, con el fin de tratar de la manera cómo celebrará aquel centro la fiesta de la Patria.

Alguien insinuó la idea de dar un baile la noche del 14 de septiembre; otros opinaron que el baile debía transferirse para el próximo 12 de octubre, aniversario de la fundación del Centro: hubo quien se decidiera porque el 15 de septiembre se celebrara con un paseo campestre, invitando a un sin número de pollitas, y no faltó quien apuntara la idea de un garden party en la Punta.

Después de mucho discutir, triunfó la idea del baile la noche del 14, y al efecto, para su organización se nombró una comisión compuesta de los señores Emilio Alpizar, Humberto Canessa, León Segura y Guadalupe Somarrivas quienes desde hoy comenzarán a dar los pasos necesarios para que la fiesta resulte un acontecimiento social.

Tendremos, pues, baile el 14 de septiembre.

EL MONTE DE PIEDAD

A punto estuvo de desaparecer ese establecimiento que facilita dinero a módico interés, con garantía de prendas y objetos de utilidad, y es consuelo de gentes menesterosas, al caducar la concesión.

Haciéndose cargo de los servicios que presta a los que de no existir la institución caerían forzosamente en las largas y afiladas uñas de la usura, el Poder legislativo decretó prorrogar su existencia, por quince años más, con algunas modificaciones en el reglamento.

El capital se fija, como mínimo, en cien mil colones, dividido en cuarenta acciones, de mil colones cada una, pertenecientes al Estado y doce mil, valor cinco colones cada una, en poder de particulares.

En el transcurso de las operaciones, si el Consejo de administración lo estima conveniente, podrá ser aumentado el capital a la suma de medio millón de colones, para lo cual

se emitirán acciones de cinco colones cada una, cubiertas por suscripción pública.

Otra de las mejoras introducidas en el reglamento es la autorización concedida al Consejo administrativo, para el establecimiento de sucursales en las capitales de provincias; medida ésta muy provechosa que sacará al provinciano de las garras de esas aves de corvo que, llevadas de su gran «altruismo», facilitan dinero al diez y quince por ciento mensual, con garantía de prendas cuyo valor es cincuenta veces mayor que la cantidad facilitada.

El establecimiento de sucursales del Monte de Piedad en las capitales de provincias matará la usura, y con ella los filántropos de largas garras y corvo pico pasarán de la holganza al trabajo, pagando el pan que tan cómodamente comen hoy con aquello que les produzca el sudor de la frente.

Matrimonio civil

A las nueve de la mañana de hoy se efectuó en la oficina de la Gobernación de la provincia, el matrimonio civil del señor Ramón Arrieta, único apellidado, con la señora Ester Ulate Arias, previa la información respectiva.

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

Pasaportes

En la oficina de la Gobernación se han extendido pasaportes para las siguientes personas: J. Esteban Bunols, dominicano, para Nicaragua; Rubén Lacayo, nicaragüense, para Nicaragua y Ernesto Narváez, nicaragüense, para Nicaragua.

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

Recomendación atendida

La distinguida señora doña Estela v. de Guido nos ha hecho la súplica de rendir en su nombre, y en el de la sociedad de San Vicente de Paúl, de la que es ella digna presidenta, las más expresivas gracias a todas aquellas personas que de alguna manera colaboraron en la celebración de la velada del sábado, con el piadoso objeto de recaudar fon-

dos para atender a las necesidades de los pobres que protege la referida sociedad.

Con gusto cumplimos el encargo que nos hizo doña Estela, haciendo público el testimonio de su gratitud y el de la sociedad de San Vicente de Paúl.

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Hospital de S. Rafael

Puntarenas, agosto 15 de 1916.

Señor Director de El Correo de la Costa

Presente.

Me es grato comunicarle que a mi regreso de San José me encontré con una nueva muestra de la filantropía de don Manuel Burgos, quien en nombre de la "Empresa de Transportes" obsequió a este hospital las provisiones siguientes, procedentes del rancho del vapor "Izabal":

1 caja cebollas	peso	21 kls.
5 huacales papas	"	268 "
1 paquete fideos	"	10 "
1 lata mantequilla		
y queso		10 "

También doña Rosa de Fait ha depositado su óbolo de caridad, enviando a este hospital un saco de café de primera clase.

Mucho le agradecería que Ud. que tanto se interesa siempre por el hospital, diese en nombre del establecimiento y en el mío las más expresivas gracias a tan bondadosas personas.

Con toda consideración quedo de Ud. atenta y s. s.

E. de Santos.

De Lepanto

Dije en mi anterior artículo que poco a poco iría ocupándome de aquello que yo creyera de interés local. En el citado artículo me ocupé principalmente de la asistencia escolar y de la luz.

Afortunadamente, lo primero se arregló gracias a la no desmedida actividad del encargado de la inspección de Escuelas, señor Monge. Y lo segundo, aun está en vías de arreglo. La Municipalidad acordó en una sesión anterior y en presencia de una comisión de vecinos de aquí, instalar cinco lámparas de gasolina, una vez conocido el resultado que dieran las instaladas en Manzanillo. De esto hace próximamente un mes y en las sesiones posteriores la Municipalidad no se ha ocupado de este asunto. Esperaremos

Arreglo de las calles.

Cosa análoga pasa con el arreglo de la calle principal de este distrito. La Municipalidad votó la cantidad de \$25.00 para el arreglo de la calle, y esta es la hora en que estamos esperando que se arregle. Aquí no sé si la culpa es del Municipio o del señor agente principal de Policía.

Si la luz es algo de gran importancia lo es más todavía esto, pues la luz sólo sirve para transitar de noche, mientras que la calle se ocupa a todas horas. Si esto sucede ahora en los comienzos de agosto que no podemos movernos de nuestras chozas sin exponernos a llenarnos de lodo hasta los ojos, ¿qué será en octubre y noviembre?

Aquí llueve torrencialmente, todos los días. La posición del terreno facilita la formación de suamos que no sólo imposibilitan el tránsito, sino que más tarde serán focos inmundos, madrigueras de zancudos: la infalible consecuencia de una plaga de paludismo.

Limpieza de solares.

Digna de encomio es la ordenada por el agente de Policía, exigiendo a los vecinos enarenar el perímetro de sus casas y la de descuajar los árboles que están dentro de sus solares.

Tanto lo uno como lo otro son factores importantes para la salubridad del vecindario y el embellecimiento de la población.

Tito Livio.

Crespina Oriental

Todas las b. ticas la venden.

La paz entre las bestias

Cuando ahora llega un nuevo libro de Colette, que es siempre un libro esperado con impaciencia y abierto con emoción, nos desconcierta un poco; estábamos acostumbrados a esos libros de colaboración con Willy, y ahora esta mujer excepcional, divorciada y casada de nuevo, que usa sólo su nombre como si tuviese miedo de someterse a una nueva influencia, nos parece otra escritora nueva, que sólo de un modo vago recuerda a la autora de las célebres "Claudinas".

Sola Colette, reposada, serena da su alma, libre de la influencia un poco malsana, en este caso, de la rudeza que su marido ponía en su obra, dueña de su genio, segura de su derrotero, la obra de Colette ha ganado enormemente

en poesía y en esa originalidad suya que nos da siempre algo nuevo y seductor en sus libros, una observación delicada en forma pintoresca y magnífica.

Parece que los dos antiguos esposos habían tejido juntos una tela cuyos hilos, mezclados, parecía imposible separar; y ahora ella la deshace de tal modo, que se ve que eran suyos los hilos de seda y plata, enredados en los algodones de la trama procaz.

"La paz entre las bestias" es el último libro de Colette. Ella ha observado atentamente la vida de los animales en la Natureza, y ha notado que el animal no es enemigo del hombre, si está cada vez más habituado a su presencia. Describe maravillosamente como una liebre tímida "se detiene en su carrera y mira tras de sí". ¿No es una gran valentía para un animalito de esta clase? Las más aventureras se tienen de pie, a lo canguro, con las orejas puntiagudas; "pero los pobres animales son perseguidos, el hombre desvanece su ilusión de paz y las bestias vuelven a tener miedo y mantienen su agonía".

Si esto nos pareciera un poco exagerado, no habría más que mirar a la vida. Además el número de animales que el hombre mata para su consumo y aprovechamiento en una destrucción "lícita", hay que ver los datos que el *Animal World* nos aporta de las pérdidas de caballos y mulos muertos en las guerras. Desde el principio de la lucha actual se cuenta una pérdida de 5 000 de estos animales "por día", o sea una suma de más de dos millones.

Pero volvamos al libro de Colette. Ella, con su gran alma, ha hecho descripciones grandiosas, desde esos pobres animales terribles encerrados en las jaulas de los parques zoológicos hasta los mosquitos y las moscas que vuelan en el aire.

Ha sabido dejarnos sentir todos los giros de las libélulas grises del roce ligero, del arroyuelo furtivo con que azota las hojas de las campánulas malvas, la cola de la serpiente deslizándose por el suelo. Se percibe el perfume de la almendra amarga, sobre cuya flor una mariposa blanca se torna verde "como una hoja enferma"; hay un encanto en todo: "Aquellos faisanes rojo y oro como el Sol que se oculta, con su cola puntiaguda, redondos y unidos como "bouquets" de la campiña, que cruzan un campo vecinal".

Todo el libro, moral, tierno, romántico, constituye un poema humilde y magnífico, una epopeya de la vida de los pobres seres llena de observaciones tan sutiles, de una delicadeza tan íntima, que Colette se nos aparece como un poeta incomparable y nos hace pensar con tristeza.

¿Por qué no escribiría sola toda su obra?

COLOMBINE

Crespina Oriental

Loción para el cabello

La Colmenita

Establecimiento de licores

extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1° de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7 30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. c	16 00
— — petacas	15 50
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	12 00
Ajos	25 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
Cueros de res	63 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	18 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	58 00
Canfin Stella	14 50
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	8 50
— grande	8 50
Frijoles negros	20 00
— blancos	00 00
— colorados	28 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 00
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 25
— León	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	23 00
Maíz fanega	56 00
Macarrones caja	2 00
Ostiones	18 00
Pieles de venado qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	16 00
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	7 00
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General qq.	90 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	9 50

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecidos.

San José

LA FURERA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Se nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

— PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita € 4.00— a El Pozo € 6.00— a Golfo Dulce € 8.00
Por alimentación se cobrará extra € 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajal—AGENTE GENERAL

— Teodoro Roiz —

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de € 2.00, € 5.00 o € 10.00 adquiere usted una póliza de € 200.00, € 500.00 o € 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Manzanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

✻ La Magnolia ✻

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada . — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Cable: "Lizcano" — Puntarenas, C. R. — Apartado No. 48

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

IMPORTACION Y EXPORTACION

LIZCANO & COIN

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pisca No. 12 del Mercado

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

NOTAS DEL REPORTER

—“¡Murió, el Capitán!”—alguien me dijo el sábado pasado. Y, al notar mi sorpresa, añadió: —“Al entrar en la lancha que debía conducir a la Chacarita los restos de Simón Marroquín, vi dos féretros: levanté la tapa del “otro”, y me encontré con el cadáver del Capitán”.

Efectivamente, el cadáver del Capitán hubiera ido “solo”, sin acompañamiento, a la fosa común, de no haber coincido su muerte con la de Simón Marroquín en la misma hora y en el mismo establecimiento. Esta circunstancia quiso que la embarcación destinada al transporte del cadáver del uno transportara también el del otro.

León Ferry — el Capitán, nombre con que todo el mundo le conocía—murió silencioso como silenciosos fueron sus últimos años de vida. Y de no haber mediado aquella circunstancia, sus amigos, aun aquellos que más de cerca le trataron, creerían que pertenecía al mundo de los vivos aquel viejecito enjuto, marfileño, de cana y pintiaguada barba, que encorvado sobre duro palo de guayacán recorría trabajosamente la calle del Comercio, desde las primeras horas de la mañana hasta que el crepúsculo vespertino desaparecía, velado por las sombras de la noche.

Había nacido en Francia y desde muy joven dedicóse a la navegación. Comenzó su carrera de grumete, y años después, cuando en el ascenso a capitán de buque creyó encontrar desconsola las rudas fatigas del marinerío, en uno de los viajes de retorno a Francia la embarcación que mandaba se hundió bajo las enroscadas olas. Terminó allí la peregrinación por los mares y comenzó la peregrinación por la tierra, más dura ésta que aquella cuando no se dispone de otro caudal que de la pureza de sentimientos.

Y al comenzar la segunda peregrinación que debía culminar en lento y cruel Calvario, renunció voluntariamente a la familia. A pesar de los años y de la distancia, en su pecho guardaba un inmenso amor para Francia. Sabía muy bien que a la tierra querida nunca volvería; mas en él se cumplía aquello: a la patria más se la quiere cuanto más lejos de ella se vive.

Convencido de que su fin estaba cercano, preocupábase vivir hasta la terminación de la guerra. Quería asistir, de lejos, al triunfo de Francia y pasar a la tumba tranquilamente. ¡Ni ese consuelo tuvo! El Capitán Ferry muere cuando no se vislumbra el desenlace que tendrá el conflicto europeo. Murió y su cuerpo pasó a la tumba silenciosamente, como había vivido!...

Parece que el temporal va cediendo, lo cual hace presumir

que el tiempo será espléndido los días señalados para celebrar las fiestas del pintoresco y laborioso pueblo de Chomes.

Son muchas las familias de Puntarenas que se preparan para asistir. Las fiestas de Chomes han sido siempre muy rumbosas, motivo para que la población sea visitada por gente de toda la provincia.

El programa de las fiestas que comenzarán el domingo consta de varios números, todos muy atrayentes.

En las tradicionales carreras de caballos tomarán parte principalísima los famosos ginetes de Guacimal y Abangárez, en competencia con los del pueblo festejado. Los toros destinados a la lidia pertenecen a una de las ganaderías más acreditadas y asustan por su bravura. Si la temperatura de los lidiadores es alta, menudearán los revolcones, que han sido siempre la suprema diversión de los asistentes al emocionante espectáculo. Corrida sin revolcones viene a ser así como sopa sin sal, como pan sin levadura.

Para ese día la flota de gasolineras al servicio del tráfico del Golfo, navegará con rumbo al muelle de Chomes conduciendo los romeros de Puntarenas.

Los señores Marín y Gómez, armadores de «La Riojana», no quieren ser menos que los demás. En consecuencia han ordenado la construcción de la toldilla, la colocación de una vela color púrpura, igual a la que usaban las naves regias del antiguo Egipto; sobre la punta del mástil flotará, por primera vez, la bandera de la Casa armadora.

Esa linda y rápida embarcación la mandará el Capitán Blanco, experto lobo de mar que, a pesar de su juventud, ha dado ya treinta y ocho viajes redondos en los mares de Pueblo Nuevo, llevará de oficial de derrota a Miguel H. Fulton y de abordaje al bravo Otelo.

Con esos tres valiosos elementos y la mar tranquila la Crónica negra no consignará en sus páginas un nuevo naufragio... por lo menos ese día.

Malvaloca

En el Salon Mascota

Grande fué el entusiasmo que en nuestras clases sociales despertó el anuncio de la velada infantil que la noche del sábado celebró la Sociedad de San Vicente de Paul, a favor de los fondos del socorro de los pobres.

El acto, muy simpático, mereció justas alabanzas y la concurrencia, enorme, tributó grandes ovaciones a los niños que desfilaron por el palco escénico. Merecieron los honores de la repetición “La Caridad”, “El padre nuestro”, “Baile español”, “Cosas de ellos”, el baile “Los

negritos” y el coro de la zarzuela “La alegría de la huerta”

Vaya, pues, miest o sincero y caluroso aplauso para los niños que tan bien supieron llenar su cometido y para los organizadores de la benéfica velada.

La Tormenta

Esta singular película que proyectó el domingo en la pantalla del Mascota, será sin duda alguna una de las pocas que por su importancia artística se hayan exhibido en la presente temporada de Cine. Sus nueve grandes partes constituyen un drama completo, conmovedor y por demás sensacional; con el envenenamiento de la Princesa Lasky que rebotó en su propio autor y el medio empleado por el preceptor Werb para eliminar a su hijo Enrique, haciéndole aceptar a la fuerza y empleando narcóticos, el puesto de grumete en el velero «Mari Juanas», son una prueba inequívoca del poder que en ciertas almas miserables ejerce el dinero; y de la astucia, prodigiosa agilidad e hipocresía que emplean los discípulos de Raffles, para apropiarse de la fortuna ajena.

El público, aunque escaso debido a la lluvia, salió completamente satisfecho de la exhibición de este cuadro, que por otra parte es una de las vistas más modernas que han cruzado la pantalla de nuestro diminuto Coliseo.

Ojalá que la Empresa del mismo sea más asidua en representaciones de la índole de la que nos ocupa, en obsequio al público que no se priva de ellas por más que el rigor del tiempo se interponga a su paso.

Siguiendo la línea de conducta que se ha trazado la empresa Saravia y Moya de no repetir otras películas que aquellas que con insistencia le pide el público, hizo arreglos con una de las empresas teatrales más acreditadas de San José a fin de que todas las semanas le remesen aquellas películas que en la capital de la República avancen mayor éxito.

Mañana, jueves de gala, proyectará la pantalla del «Salón Mascota» la gran película en colores de la casa Pathé Freres, dividida en cinco partes,

Las infamias del otro, uno de los grandes éxitos cinematográficos.

REMATE

De mutuo acuerdo de partes en el balcón exterior de la judicatura Civil de esta provincia, se rematarán el día 30 de los corrientes a las 9 de la mañana, varias fincas pertenecientes a la sucesión de don Recaredo Gutiérrez y al suscrito Pedro Alvarez.

Magnífica ocasión de adquirir propiedades bien situadas sin mayores desembolsos.

Entre los fundos urbanos que se substarán figura la casa del lado Este del Mercado y separada de este edificio, por sólo una calle de seis u ocho metros. Cualquiera con doce mil colones puede ir a hacer un esfuerzo por adquirirla. Su cabida es como de media manzana.

Puntarenas, agosto de 1916.

Dolores P vda. de Gutiérrez.

Pedro Alvarez.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal,

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Chomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, pro. vista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: “VERA” Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza